

Elterninfo

Hanau, 25.08.2025

Liebe Eltern,

ein neues Schuljahr hat begonnen und am Dienstag, den 19.08.2025 konnten wir in unserer Turnhalle ca.120 neue Fünftklässlerinnen und Fünftklässler in unserer Schulgemeinde begrüßen und aufnehmen. Durch freundliche Willkommensgrüße der Schülerinnen und Schüler der Jahrgangsstufe 6, dem Einsatz der neu beauftragten Patinnen und Paten, der Unterstützung des Fördervereins, der Einsatzbereitschaft unseres Objektverwalters Herrn Nogly und der großen Hilfsbereitschaft aus den Klassen der Jahrgangsstufe 8 konnte der Einschulungstag in einem würdigen und feierlichen Rahmen gestaltet werden.

Es herrschte auch in diesem Jahr auf dem Schulgelände bei schönem Wetter eine frohe und erwartungsvolle Atmosphäre, in der viele Eltern und Angehörige miteinander ins Gespräch kamen. Ein herzliches Dankeschön möchte ich an alle Personen richten, die diese Aufnahmefeier durch ihr Mitwirken unterstützt haben.

Ins Gespräch wollen wir auch im neuen Schuljahr immer wieder kommen. Daher begrüßen wir Sie herzlich und möchten Ihnen zur besseren Orientierung in den nächsten Wochen folgende Informationen zur Kenntnis geben, mit der Bitte, diese sorgfältig zu lesen.

Klassenbildung und personelle Situation

In diesem Schuljahr werden an unserer Schule 606 Schülerinnen und Schüler in 26 Klassen von ca. 45 Lehrkräften und Frau Ar als Lehrerin im Vorbereitungsdienst unterrichtet. Die Eppsteinschule hat in diesem Schuljahr zwei Intensivklassen eingerichtet, in der die Lernenden nichtdeutscher Herkunft nach einer speziellen Konzeption in zwei Jahren die deutsche Sprache erlernen sollen.

Frau Kümpel ist aus dem Mutterschutz zurückgekehrt, Frau Meutzner ist als Haupt- und Realschullehrerin zu uns versetzt worden und ist Klassenlehrerin einer fünften Klasse. Die Rektorin Frau Schrader-Bauer ist in den Ruhestand gegangen, so dass die Schule nun bis zur Neubesetzung von mir als kommissarischer Schulleiter geleitet wird.

Der Ganztagsbetrieb an drei Tagen - Profil1- findet in den Stundenplänen aller Klassen Berücksichtigung und wird von der Schulkoordinatorin Frau Foth koordiniert und gestaltet.

Diverse Kooperationsprojekte mit Trägern und Vereinen des Stadtteils und der Stadt Hanau werden auch in diesem Schuljahr unsere pädagogische und inhaltliche Arbeit ergänzen.

Baumaßnahmen/Digitalisierung

25 der 26 Klassen sind in entsprechenden Klassenräumen untergebracht. Aufgrund der Raumnot ist eine Klasse eine sogenannte Wanderklasse ohne festen Raum.

16 Räume sind mittlerweile mit digitalen Tafeln ausgestattet, wobei wir besonders darauf geachtet haben, dass die neuen fünften Klassen berücksichtigt worden sind, damit sie nahtlos an ihrer gewohnten digitalen Bildung aus den Grundschulen anknüpfen können.

An der weiteren digitalen Bestückung wird emsig gearbeitet.

Unbefriedigend bleibt weiterhin die Situation, dass wir keinen separaten Musikraum haben und der Unterricht somit in der Schulaula abgehalten werden muss.

Im Verwaltungstrakt sind Renovierungsarbeiten angefallen, die z. T. noch nicht abgeschlossen sind.

Inklusion

Inklusion wird auch in diesem Schuljahr gelebt. Die Förderlehrkräfte sind zum einen für die Beratung von Lehrkräften und Eltern zuständig und zum anderen für die zielorientierte Förderung von Schülerinnen und Schülern mit sonderpädagogischem Förderbedarf mitverantwortlich. Die Personalzuweisungen sind systemorientiert von den Förder- und Beratungszentren vorgenommen worden. In diesem Schuljahr freuen wir uns auf die zugewiesene Frau Schieke Wehner und auf Frau Kannengießer.

Elternabende

Ganz herzlich möchten wir zu den kommenden Elternabenden einladen: Dienstag, 09.09.2025 oder Donnerstag, 11.09.2025. Die Klassenlehrkräfte stimmen den genauen Termin mit den Elternbeiräten ab, so dass die Einladungen zeitnah erfolgen. Sobald die Klassenelternbeiräte gewählt sind, tagen auch der Schulelternbeirat und die Schulkonferenz (Termine werden noch bekanntgegeben). Wir hoffen für das laufende Schuljahr sehr, dass viele engagierte Eltern in diesen Gremien mitarbeiten werden.

Fototermin

Am Fr., 05.09.2025 und Mo., 08.09.2025 werden die Schüler und Schülerinnen aller Jahrgangsstufen professionell fotografiert. Sie entscheiden später, ob Sie die Bilder auch kaufen möchten. Diese Fotoaktion ist für uns sehr lukrativ, da zum einen jeder Schüler*in kostenlos einen Schülerschein erhält, der wiederum z.B. im Rahmen der „Aktiven Pause“ oder im Ganztags zum Einsatz kommt und zum anderen unterstützt das Fotostudio die Einführung der Schulplaner mit einem nicht unerheblichen Betrag.

Ausleihe von Lehrbüchern

Die Lehrmittelbeauftragten der Schule sind auch in diesem Schuljahr Frau Kammer und Frau Dogan. Die Bücher, die Ihre Kinder in diesem Schuljahr ausgeliehen haben, sind mit einem sogenannten Barcode versehen und somit eindeutig dem Ausleihenden zuzuordnen. Wir möchten an dieser Stelle darauf hinweisen, dass alle Schulbücher Eigentum des Landes Hessen sind, sorgsam behandelt (Umschläge sind Vorschrift) und am Schuljahresende in einem einwandfreien Zustand wieder zurückgegeben werden müssen. Ist das nicht der Fall, müssen die Bücher von Ihnen ersetzt werden. Unsere Schülerbücherei konnte aufgrund einiger Spendengelder mit interessanten Büchern erweitert werden. Es lohnt sich für Ihre Kinder, den Weg dorthin zu gehen, sich zu informieren und Bücher auszuleihen. Auch hier gilt ein Regelsystem für die Ausleihe.

Kopierkostenbeitrag

Auch in diesem Schuljahr müssen wir wieder einen Kopierkostenbeitrag in Höhe von 6,50 Euro pro Kind und Schuljahr erheben. Die laufenden Kosten für Kopiertätigkeiten, Papier und Leasinggebühren sind dermaßen gestiegen, dass wir ohne diesen Unkostenbeitrag nicht mehr auskommen, wenn wir die bisherige Qualität des Unterrichts erhalten wollen. Die Kosten für den Schulplaner sind in diesem Betrag inkludiert. An anderen Hanauer Schulen ist diese Verfahrensweise seit Jahren üblich. Der Förderverein wird diese Gelder mitverwalten und Eltern können sich bei Bedarf auf der Jahreshauptversammlung gerne über den Verwendungszweck informieren.

Homepage der Schule

Herr Issinger pflegt und gestaltet in sehr engagierter Arbeit und mit aktiver Unterstützung vieler Kolleginnen und Kollegen die Homepage. Diese Arbeit ist als Prozess zu sehen, somit nicht abgeschlossen, aber es lohnt sich immer, einen Blick drauf zu werfen.

www.eppsteinschule.de

Sie werden u. a. im Downloadbereich viele Dokumente finden, die Sie bequem von zu Hause herunterladen können.

Talente-Werkstatt in der Jahrgangsstufe 8/Betriebspraktikum in der Jahrgangsstufe 9

Der diesjährige Besuch der Talente Werkstatt (Angebot der Gesellschaft für Wirtschaftskunde) durch die Schülerinnen und Schüler der Jahrgangsstufe 8 wird vom 19.11.2025 bis zum 02.12.2025 in der Zeit von 08.00 Uhr bis 15.00 Uhr sein.

Die Durchführung des Betriebspraktikums in der Jahrgangsstufe 9 finden in der Zeit vom 22.09.2025 bis zum 02.10.2025 statt.

Liebe Eltern, ich möchte Sie herzlichst bitten, Ihre Verantwortung für Ihre eigenen Kinder und für die anderen Kinder der Eppsteinschule ernst zu nehmen und unsere Arbeit intensiv zu unterstützen. Akzeptanz, Toleranz, ein wertschätzendes Miteinander, Anstand und ein konfliktfreier Umgang miteinander sind Werte, die wir entsprechend unserem Leitbild „Vielfalt als Chance“ gemeinsam an der Schule leben.

Freuen Sie sich gemeinsam mit uns auf ein konstruktives und erfolgreiches Schuljahr.

Mit freundlichen Grüßen

Matthias Koppel
Stellv. Schulleiter